



Esmeralda Jiménez Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Antropología Médica II

Control de lectura

Grado: 2º

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de Abril de 2023.

Los modelos Médicos en México. Esmeralda Jiménez

Se puede identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en Salud y cuya base explicativa de lo social en diferentes teorías del conflicto. Las primeras se caracterizan por lo que Testi denomina la Tesis conservadoras, que plantea el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social, como la conservación del status quo. Plantea el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican las causas de la desigualdad en la Naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la Riqueza de una sociedad. Este sistema funciona como un engranaje equilibrado en donde el desequilibrio se ajusta a través de normas y sanciones, posibilita la regulación del conflicto y genera una estratificación funcional, en donde los estratos sociales son grupos humanos empíricamente observables, que comparten intereses y rasgos comunes. Los recompensas y las posiciones se otorgan en función del grado en las que las cualidades y desempeños se ajustan a las

Medicina Náhuatl

Ismaralda

Toda cultura mesoamericana abarcaba pueblos de diversas de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas; pero todos participaban de una misma base cultural, sobre lo que habían elaborado culturas locales en una rica gama de mitos. Todos eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos, ya que carecían de animales domésticos tan robustos como para dar su fuerza a las labores del campo, o tan grandes como para proporcionar el abono que las tierras necesitaban. Estos grupos que en idioma Náhuatl recibían el nombre de **calpulli**, estaban sujetos a regímenes centrales encargados de la dirección gubernamental, de las magnas obras comunales, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y la guerra, fuente esta también de riqueza para los pueblos poderosos que lograban la hegemonía en las diferentes zonas y origin de la pobreza de los débiles.

24- Abril-2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Medicina Tradicional Mexicana

Tomasalda.)

Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" están valioso como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica pues los curanderos han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error, y la repetición. La OMS, aunque respalda la incorporación de la medicina tradicional a sistemas de salud base de los estados miembros, no estaría de acuerdo con la académica. La OMS defiende que cada país debe, además de supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas, identificar datos probatorios, bien sea históricos, tradicionales o científicos, que respalden o invaliden una terapéutica dada. En México, aunque hay mucha investigación sobre herbolaria, sobre mal de ojo, lectura de maíz, cura de empocho, malas artres, o limpias con huevo, no hay información científica que las respalde. La Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Presidentes (SEPI) le fue solicitada una entrevista para tratar el tema de las clínicas terapéuticas, pero no hubo respuesta. Bien puede

Bibliografía.

(S/f). ~~Saludpublica.mx~~. Recuperado el 26 de abril de 2023, de

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

(S/f-b). ~~Unam.mx~~. Recuperado el 26 de abril de 2023, de

https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion

(S/f-c). ~~Com.mx~~. Recuperado el 26 de abril de 2023, de <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho->